

Jueves 24 de Junio del 2010

Última modificación 24.06.2010

El Financiero Se tambalea recuperación en EU Clara Zepeda Hurtado Los mercados financieros internacionales intentaron recuperarse del fuerte impacto sufrido tras la publicación de la mayor caída mensual de la historia de las ventas de viviendas nuevas en Estados Unidos. Sin embargo, la advertencia de la Reserva Federal (Fed), tras terminar su reunión de política monetaria, de que el crecimiento de Estados Unidos se puede ralentizar a consecuencia de la crisis fiscal de Europa, terminó por dividir las estrategias de los inversionistas y los mercados cerraron mixtos. Posible, una acumulación de desequilibrios (Clara Zepeda Hurtado) Tras dos días de reunión, el banco central estadounidense cumplió ayer con el guión de no mover las tasas de interés de su rango mínimo, pero alertó que las condiciones financieras "se han vuelto menos favorables para el crecimiento económico". La decisión de política monetaria del Comité Federal de Mercado Abierto (FOMC, por sus siglas en inglés) no fue unánime, ya que el presidente de la Reserva Federal de Kansas City, Thomas Hoening, votó en contra porque cree que la expectativa de que continuarán bajas las tasas de interés llevarán a la acumulación de desequilibrios. La Reserva Federal (Fed), encabezada por Ben Bernanke, optó por dejar en su rango actual, de entre cero y 0.25 por ciento, a la tasa de referencia. Inicia alza en tasas para evitar sobrecalentamiento Clara Zepeda Hurtado El mundo está dividido. Mientras algunos países toman medidas para evitar el recalentamiento de sus economías, otros trabajan para asegurarse de que la recuperación actual sea sostenible. Tres economías de América Latina -Brasil, Chile y Perú- están sintiendo el calor de su explosiva recuperación económica, por lo que las autoridades han empezado a normalizar su política monetaria, por considerarlo "apropiado", y están tomando medidas para moderar el auge. Quieren evitar que esta recuperación supere a su PIB tendencial y se vuelva insostenible, provocando un recalentamiento de sus economías. Asimismo, luchan por dominar la inflación. México, con retos de competitividad en sus exportaciones (Marcela Ojeda Castilla) México enfrenta grandes y urgentes retos en materia de competitividad comercial manufacturera, porque a pesar de progresos importantes, ni el TLCAN ni su ventaja geográfica le han servido para impedir que China ocupe el primer lugar en el mercado de EU, indicaron analistas de BBVA Bancomer. Agregaron que en una comparación efectuada de 1997 a 2009 entre los 30 principales productos que México exporta a EU y sus equivalentes que China coloca en el mismo mercado, nuestro país ha mantenido ventaja en 23. En otros cuatro, que representan 2.4 por ciento del total de las exportaciones manufactureras, México no tiene ventaja. Sistema bancario ya superó fase más grave de la crisis Jeanette Leyva Reus El sistema bancario mexicano ya superó la fase más grave de la crisis económica, al empezar a mostrar niveles de crecimiento de la cartera de crédito total, que subió 2 por ciento respecto al año pasado, lo que también significó un aumento en los índices de cartera vencida. "Gradualmente, el crédito bancario se está recuperando, el crédito al consumo sigue siendo el mayor reto que tenemos en la banca, está registrando también una tendencia positiva: "En abril creció mil millones de pesos respecto al mes anterior, éste es el mejor aumento mensual de los últimos 21 meses", indicó Ignacio Deschamps, presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM). Los dólares y el lavado de dinero Ramón García Gibson Como una herramienta más para combatir el lavado de dinero en México, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) publicó en el Diario Oficial de la Federación, el 16 de junio de este año, una resolución que reforma y adiciona las disposiciones de carácter general a que se refiere el artículo 115 de la Ley de Instituciones de Crédito, enfocando este nuevo esfuerzo en las operaciones de compra de dólares en efectivo por parte de las instituciones bancarias, recepciones de depósitos, pago de créditos y de servicios en dólares en efectivo. La medida viene a reforzar las disposiciones de la SHCP de abril de 2009, mismas que, entre otros temas, ponen especial atención a las operaciones de dólares en efectivo, cheques de viajero y moneda nacional que se realicen en las instituciones financieras mexicanas, a fin de atacar, entre otros fenómenos, una preocupación legítima sobre el excedente de captación en efectivo de dólares en los bancos, cuyo origen podría estar vinculado a actividades ilícitas, pudiendo representar un riesgo significativo para el sistema bancario. Crecen 43.9% las exportaciones en mayo Arturo Robles México registró en mayo un superávit comercial de 179 millones de dólares, su cuarto mes consecutivo favorable, según la información oportuna del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Las exportaciones alcanzaron un total de 24 mil 803 millones de dólares, lo que representa un aumento de 43.9 por ciento respecto a mayo de 2009 y su mayor tasa de crecimiento anual desde enero de 1995. A su vez, el valor de las importaciones ascendió a 24 mil 624 millones de dólares, un avance anual de 46.7 por ciento y su mayor tasa de crecimiento anual desde marzo de 1992. Pospone OMC hasta 2011 el fallo sobre el bloqueo al atún (Ivette Saldaña) Los integrantes del panel de solución de controversias de la Organización Mundial del Comercio (OMC) pospusieron hasta febrero de 2011 el fallo final al caso del bloqueo estadounidense al atún mexicano, el cual lleva ya más de 20 años. Se esperaba el análisis para mediados del presente mes, pero el grupo arbitral argumentó que los seis meses en los que en teoría deben de solucionar el conflicto, no fueron suficientes debido al calendario que se fijó para consultas al incluirse a los países que participan como observadores. El pasado día 18 el panel dio a conocer que el caso les llevaría más de seis meses y que será hasta febrero de 2011 cuando lo den a conocer. Concamin refuta la propuesta del CT sobre reforma laboral (Zenyazen Flores) A diferencia del Congreso del Trabajo (CT), la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) consideró que los puntos de la reforma laboral del Partido Acción Nacional relacionados con la flexibilidad en la contratación y los sindicatos son esenciales para mejorar la productividad y competitividad del país. En iguales términos se manifestó la Asociación Mexicana de Empresas de Capital Humano (AMECH), al catalogar como "urgentes" las modificaciones a la Ley Federal del Trabajo (LFT) para la generación de empleos. La propuesta que elabora el CT y que presentará el Partido Revolucionario Institucional suprimió de la iniciativa panista el pago por hora; el aumento de requisitos para estallar una huelga; la obligatoriedad del voto libre, directo y secreto, y limitar la generación de los salarios caídos. Minería, la cuarta industria más atractiva para la IED Ivette Saldaña Los yacimientos de oro y plata con que cuenta México hicieron de la minería uno de los cinco principales generadores de divisas en el país. Además es uno de los sectores que más Inversión Extranjera Directa (IED) recibieron en 2009, a la fecha de empresarios de 14 distintas nacionalidades. Se trata de emprendedores de Canadá, Estados

Unidos, Reino Unido, Australia, Japón..., y en los últimos años creció el interés de firmas chinas por participar en proyectos de exploración y extracción de diversos minerales, a pesar de algunos de los problemas laborales que presenta esta actividad en México. Desempleo mundial, en su máximo nivel histórico: ONU NACIONES UNIDAS, 23 de junio.- El número de desocupados en el orbe está en su máximo nivel histórico con 211 millones, mientras que la generación de puestos de trabajo se estancó desde hace más de una década, reveló un reporte de la Organización de las Naciones Unidas (ONU). "Hoy, el desempleo en el mundo es el mayor registrado en la historia", dijo hoy el secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, en la presentación del reporte sobre los Objetivos del Desarrollo del Milenio 2010. Impone la Fed récord tras dejar sus réditos sin cambio 18 meses Esteban Rojas / Antonio Sandoval La Reserva Federal de Estados Unidos (Fed) mantuvo sin cambios las tasas de interés de los Fondos Federales, en un rango mínimo de cero por ciento y un máximo de 0.25 unidades. Con la determinación de ayer, el Banco Central estadounidense ha impuesto un nuevo récord de tiempo sin movimientos en sus réditos de referencia, ya sea en la parta baja (tasas a la baja) o en la parta alta (tasas al alza) del ciclo. Así, en este junio se cumplen 18 meses de que la Fed fijó el nivel actual de los Fondos Federales, la tasa de referencia más importante no sólo para la economía estadounidense, sino incluso para el resto del planeta El Reforma Abre dólar a 12.82 pesos a la venta Ernesto SarabiaCiudad de México (24 junio 2010).- El mercado de cambios minorista del País ha comenzado con estabilidad, en un ambiente de información económica mixta en Estados Unidos y el posicionamiento de la Comisión Europea acerca de la deuda española. Al menudeo, en ventanillas de Banamex, el dólar estadounidense se vende en 12.82 pesos y se compra en 12.42 unidades, en ambos casos los mismo niveles del día previo, cuando la moneda nacional retrocedió. En el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, el billete verde amaneció también sin cambios con relación a la jornada pasada, al cotizar a la compra en 12.00 unidades y a la venta en 12.65 pesos, de acuerdo con datos de Consultoría Internacional Banco. Bajaron precios 0.04% en quincena Juan Carlos OrozcoCiudad de México (24 junio 2010).- Durante la primera quincena de junio hubo una deflación de 0.04 por ciento, con respecto a la segunda quincena del mes previo, indican datos del Banco de México. Desde 2005 no se registraba una disminución de precios en el periodo reportado. En términos anuales la inflación se ubicó en 3.72 por ciento. Las bajas en los precios de agropecuarios como el jitomate, la cebolla y el huevo fueron las que más incidieron en la tendencia descendente de los precios. En el lapso referido estos productos redujeron sus cotizaciones en 12, 16.3 y 3.3 por ciento, respectivamente. Niegan que mejoría abata desempleo Verónica GascónCiudad de México (24 junio 2010).- A pesar de que hay ciertos signos de recuperación económica, no hay indicios de que el índice de desempleo esté disminuyendo en México y en el mundo, aseguraron analistas y la Organización Mundial del Trabajo (OIT). Durante la clausura de su 99 conferencia anual, la OIT advirtió estar preocupada por la continua crisis de empleo a nivel mundial, la cual ha elevado el número de desocupados en más de 210 millones, lo cual calificó como un récord histórico. En la reunión se concluyó que aún no hay un ambiente adecuado para que las empresas generen empleo. Destacan recuperación desigual Laura CarrilloCiudad de México (24 junio 2010).- De los 19 grandes sectores que componen el Producto Interno Bruto (PIB), 10 de ellos no alcanzarán en 2010 el nivel de actividad y producción que tenían antes de la crisis, según un análisis de BBVA Bancomer. En el documento "Situación regional sectorial en México", el servicio de Estudios Económicos del grupo BBVA, detalla que aunque hay algunos subsectores que están impulsando las exportaciones y la actividad manufacturera, la recuperación es muy desigual. "A la luz del crecimiento sectorial observado en el primer trimestre del año, 2010 pareciera estar caracterizado por un crecimiento generalizado de los grandes sectores de la economía con respecto a 2009 pero, aún alejado de los niveles máximos alcanzados en 2008", agrega. Rompe marca la importación Gustavo de la RosaCiudad de México (23 junio 2010).- Durante mayo pasado, las importaciones de México crecieron 46.7 por ciento a tasa anual, la variación más alta para un mes desde marzo de 1992 cuando aumentaron 48.3 por ciento, señalan datos del Inegi. La compra de mercancías al exterior fue equivalente a un valor de 24 mil 624 millones de dólares durante el mes de referencia, y el resultado fue consecuencia de la expansión de todos sus componentes. El fuerte dinamismo importador sugiere una mejoría en el mercado interno tanto por el consumo como por la mayor inversión de las empresas de bienes intermedios y de capital. Afectan problemas de Europa a mercados Ernesto SarabiaCiudad de México (24 junio 2010).- Los problemas fiscales en Europa y la necesidad de ajustar sus deudas privadas, así como la debilidad de la demanda en Estados Unidos, son factores que preocupan a los inversionistas y desaniman a los mercados. En Estados Unidos, las tres principales plazas bursátiles van a la baja, en un contexto de incertidumbre por las deudas y déficit en finanzas públicas en Europa y su impacto en el crecimiento económico global, pero en especial en la Unión Americana. El índice Nasdaq lidera las pérdidas, con 0.85 por ciento a la baja para ubicarse en 2 mil 235.08 enteros, seguido por el Standard & Poor's, que cae 0.83 por ciento, a mil 82.99 puntos. Ubican 680 mil contrataciones inciertas Verónica GascónCiudad de México (23 junio 2010).- En México hay alrededor de 680 mil personas contratadas bajo el régimen de outsourcing de manera incierta, a través de figuras como cooperativas, sindicatos u organizaciones civiles, señalaron especialistas y la Asociación Mexicana de Empresas de Capital Humano (AMECH). El presidente de la Asociación, Thierry Gonet, aseguró que en el País se contratan anualmente a 800 mil personas bajo este esquema, pero sólo se tiene la certeza de que 117 mil cumplen con la ley. Pide BM a G20 enfocarse en crecimiento Washington DC, Estados Unidos (24 junio 2010).- El Banco Mundial (BM) abogó por una política de apoyo al crecimiento económico para evitar que millones de personas caigan en la pobreza, en un informe dirigido a los líderes del G20, que se reunirán este fin de semana en Canadá. "Apoyar una estrategia de apoyo al crecimiento es especialmente crítico para mejorar las perspectivas para los países de bajo ingreso que dependen sustancialmente de las exportaciones de materias primas, de las remesas, de la inversión extranjera directa y de la ayuda al desarrollo", explicó el informe. Los líderes de los países ricos y en vías de desarrollo se reunirán este fin de semana en Toronto para su cuarta cumbre desde el estallido de la crisis financiera. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/178625.html>Negocian crudo marítimo María de la Luz González Los gobiernos de México y de Estados Unidos anunciaron ayer su intención de negociar un tratado que regule la utilización de los yacimientos de hidrocarburos que atraviesen la frontera marítima internacional entre ambos países. “Aunque a la

fecha ninguna entidad ha registrado la existencia de algún yacimiento transfronterizo, consideramos muy importante tener ya listo y al alcance, un régimen normativo de carácter bilateral en caso de que ocurra algún descubrimiento en el futuro"; informó la Secretaría de Relaciones Exteriores. Moratoria de perforación En tanto, "ambos gobiernos han acordado renovar la moratoria de perforación y explotación en una zona cercana a la frontera de la plataforma continental en un espacio conocido como el Polígono Occidental"; precisó en un comunicado la dependencia. <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/68415.html>El petróleo fluye sin control en el mar HOUSTON/WASHINGTON (Reuters).— British Petroleum (BP) reanudó anoche los trabajos de captura del peor derrame en la historia de Estados Unidos, después de que un incidente con un robot subacuático paralizara los esfuerzos. Durante horas, el petróleo fluyó sin control desde el pozo dañado en el golfo de México. Mientras BP reanudaba la recolección de crudo, el gobierno de EU dijo que impondría una moratoria más flexible sobre nuevas perforaciones en aguas profundas, luego de que un juez federal revirtió una veda inicial. Las compañías petroleras, en un intento por impedir que la moratoria del gobierno siga en vigor, volvieron rápidamente a la corte para solicitar que se respete el fallo emitido el martes por el juez Martin Feldman de que una veda así es demasiado ambigua y causaría mucho daño, y acusaron a la administración de Obama de "ignorar y desobedecer"; la decisión de Feldman. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/80254.html>Presión inflacionaria Ricardo Jiménez Los precios al consumidor son una variable importante dentro de la evolución de la economía del país; cuando existen presiones inflacionarias la actividad económica tiende a crecer menos por la menor capacidad de la gente para comprar bienes y servicios. El Banco de México (Banxico) tiene dentro de su mandato principal mantener la estabilidad de la inflación interna, mediante los diferentes instrumentos de política monetaria, como las tasas de interés y el tipo de cambio. El objetivo principal del banco central es mantener a la inflación en un nivel de 3.0%, meta que en los últimos años le ha costado trabajo sostener y, en el mejor de los casos, los precios al consumidor llegaron a alcanzar una cifra de 3.33% durante 2005. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/80255.html>Defiende el valor del capital humano Bernardo Mendoza Una buena gestión del capital humano es fundamental para aumentar la productividad de la empresa y maximizar el desarrollo del personal dentro de la organización, además de optimizar el uso de los recursos financieros, materiales y personal, estima Carlos Martínez, director general para México, Centroamérica y Región Andina de Meta4, empresa líder mundial de soluciones tecnológicas para la gestión y el desarrollo del capital humano en habla hispana. Pocas compañías invierten en la capacitación o desarrollar su talento porque piensan que se va a ir, pero lo cierto es que "dejan la empresa más rápido si la organización no los cuida"; por eso, es de vital importancia que los empleados se sientan parte de la compañía, que conozcan como opera desde adentro que este atento de cómo se califica su productividad, que sean una parte activa en la organización, no solamente como un número de la nómina, insiste el ejecutivo español. El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/06/24/desempleo-sigue-perdiendo-terreno>Desempleo sigue perdiendo terreno: INEGI El desempleo en México se ubicó en 5.13% en mayo, una disminución de 0.18% respecto del mismo mes del 2009 y 0.28% menos que en abril pasado, informó el Instituto Nacional de Estadística (INEGI). "La comparación anual muestra un descenso en la tasa de desocupación en mayo de este año con relación al mismo mes de un año antes, 5.13% contra 5.31% (...) y una disminución mensual de 0.28 puntos porcentuales con relación al mes anterior", informó el INEGI en un comunicado. De todos los que cuentan con un empleo, el 65.6% es trabajador subordinado y remunerado, 4.6% son patrones o empleadores, 23.1% trabaja de manera independiente y 6.7% opera en los negocios o en las parcelas familiares. De acuerdo con la Secretaría del Trabajo, unos 19.2 millones de los 107 millones de mexicanos trabajan en la economía informal por lo que no son incluidos en esta encuesta. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/06/24/baja-inflacion-primera-quincena-junio>Baja inflación en primera quincena de junio De manera sorpresiva, la inflación presentó una variación negativa de 0.04% durante la primera quincena del presente mes junto con una caída de 0.07% en el índice de la canasta básica. Este resultado no era esperado por el mercado ya que se estimaba que los precios al consumidor subieran en alrededor de 0.15 por ciento. Según datos del Banco de México desde 2005 no se veía una variación negativa para un periodo similar. Lo anterior debido a los menores precios en el rubro de frutas y verduras que bajaron 2.53% mientras que los pecuarios lo hicieron con 0.21 por ciento. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/06/24/bmv-opera-baja-linea-mercado-eu>BMV opera a la baja en línea con mercados externos La Bolsa mexicana opera a la baja y el IPC caía el jueves 1.10% arrastrada por temores sobre el ritmo de la recuperación económica global, pese a datos mejores a los esperados de empleo y pedidos de bienes duraderos en Estados Unidos. A las 10:10 hora local (1510 GMT), el principal índice bursátil, el IPC, se ubicaba en 32,298 puntos. Los papeles de la gigante telefónica celular, América Móvil, los de mayor peso en el índice, caían 1.36% a 31.89 pesos, mientras que los de la minera Grupo México descendían 1.54% a 32.52 pesos. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/06/24/peso-se-deprecia-ante-dudas-economia-global>Peso se deprecia ante dudas por economía global La divisa mexicana se depreciaba el jueves 0.73%, ante un panorama menos alentador de la Reserva Federal para el crecimiento económico de Estados Unidos y nuevas preocupaciones en torno a los problemas de deuda de Grecia. A su valor referencial a 48 horas, el peso retrocedía 9.18 centavos, a 12.7287/12.7323 por dólar. En su comunicado al final de la reunión mensual de política monetaria, la Fed reconoció el miércoles la inestabilidad de la recuperación de la economía de Estados Unidos, pero reiteró que espera que siga dejando atrás la recesión. "La noticia de la Fed, que se expresó en un tono más preocupado, vino a sembrar un poco más de pesimismo en el mercado", comentó un agente de cambios. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2010/06/24/index.php?section=economia&article=023n1eco>Se generan empleos eventuales y de bajos salarios, que lastran el consumo interno Roberto González Amador La recuperación de la actividad productiva después de la crisis de 2009 ha generado principalmente empleos eventuales y de bajos salarios, características que lastran el crecimiento del consumo interno. El tipo de puestos de trabajo que se crean "es muy importante, porque determina el comportamiento de la demanda de productos"; indicó Adolfo Albo, economista en jefe de BBVA Bancomer. El desplome de la actividad económica de 2009, el más pronunciado en casi ocho décadas,

“provocó destrucción de empleo, fundamentalmente en la parte más alta del ingreso”; de los trabajadores del sector formal, apuntó. Ahora que comenzó a revertirse la pérdida de plazas, las que se crean son eventuales y de menor ingreso, añadió. “Así ocurre y es natural después de una crisis”, sostuvo.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/06/24/index.php?section=economia&article=023n2eco> En empresas no reguladas, 86% de los contratados mediante outsourcing Juan Carlos Miranda En México, 86 por ciento de los trabajadores que son contratados anualmente bajo el esquema de outsourcing laboran para empresas que no están reguladas y que utilizan dicha figura para evadir impuestos, contribuciones de seguridad social y pago de utilidades, advirtió Thierry Gonnet, presidente de la Asociación Mexicana de Empresas de Capital Humano (Amech). Durante un foro sobre esquemas legales de tercerización, Gonnet sostuvo que de las 800 mil personas que se emplean anualmente bajo esa modalidad, menos de la quinta parte (117 mil) llegan a empresas debidamente reguladas.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/06/24/index.php?section=economia&article=024n1eco> Cepal: concentra México 18% de los niños pobres de América Latina: 4 millones Susana González G. Con 15.8 millones de niños que sobreviven en la pobreza —de ellos 4 millones en pobreza extrema—, México concentra 18 por ciento de toda la población infantil pobre de América Latina, indica una investigación de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). Mientras 33 por ciento de los habitantes de la región viven en situación de pobreza, en los niños se eleva a 45 por ciento, lo que involucra a 80.8 millones de infantes.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/06/24/index.php?section=economia&article=026n1eco> Tardará hasta 20 años reducir la pobreza en Latinoamérica: Cepal Angélica Enciso L. La crisis económica ha puesto en “serio riesgo” el avance en el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM). En América Latina pueden pasar hasta 15 años para recuperar los niveles de empleo y 20 años para reducir la pobreza, sostuvo Juan Carlos Moreno, coordinador de investigaciones de la Comisión Económica para América Latina (Cepal) en México. Durante la presentación de avances de las metas a cinco años de 2015, plazo límite fijado en 2000 para reducir a la mitad la pobreza con la línea base de 1990, Félix Velez titular del Consejo Nacional de la Población (Conapo) dijo que México está mejor que Haití en cuanto a mortalidad infantil, ya que mientras la isla reporta la muerte de 40 por cada mil, aquí mueren 14 niños por cada mil. El funcionario dijo que aquí hay avances en educación y vacunación, pero no pudo precisar el nivel de cumplimiento del resto de los ODM. Sin presentar los informes específicos de México ni de la región de América Latina y el Caribe, ayer en conferencia de prensa Diana Alarcón, del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo, indicó que los ODM se pueden cumplir si se redoblan los esfuerzos de la comunidad internacional.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/06/24/index.php?section=economia&article=027n2eco> Educación de calidad y moderna, el gran reto para AL, afirma Slim Nueva York, 23 de junio. El gran reto para América Latina es lograr que los gobiernos provean a sus ciudadanos una educación moderna y de calidad para impulsar la innovación económica y el desarrollo, expresó hoy el empresario mexicano Carlos Slim. “El gran reto de América Latina es ofrecer una educación de calidad y moderna. Esa será la gran diferencia que nos pueda ayudar a futuro”, señaló Slim en una sesión del New York Forum, que comenzó la víspera y concluirá este miércoles en un hotel del centro de Manhattan.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/06/24/index.php?section=sociedad&article=040n2soc> Inseguridad y desigualdad económica impiden el acceso a la enseñanza: INEE Laura Poy Solano La desigualdad social y económica, así como la inseguridad, son factores que impiden el pleno ejercicio del derecho a la educación en México. El Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE), en su informe 2009, advierte que entre 8.4 y 11.4 por ciento de niños de cinco a 14 años no asisten a la escuela, mientras cuatro de cada 10 alumnos inscritos en primaria desertan o concluyen su formación en más de seis años. El documento denominado El derecho a la educación en México concluye que, pese al avance en la universalización de la formación primaria, persisten rezagos tanto en este nivel como en preescolar y secundaria, en cuanto a garantizar mayor asistencia y permanencia en la escuela, un tránsito regular y un egreso oportuno, a lo que se suman severas deficiencias en el aprendizaje. The New York Times <http://www.nytimes.com/2010/06/24/business/24private.html?ref=economy&pagewanted=print> On Wall Street, So Much Cash, So Little Time By JULIE CRESWELL

Only on Wall Street, in the rarefied realm of buyout moguls, could you actually have too much money. Private equity firms, where corporate takeovers are planned and plotted, today sit atop an estimated \$500 billion. But the deal makers are desperate to find deals worth doing, and the clock is ticking. The stores of money inside the private equity industry have ramifications far beyond the bid-’em-up crowd on Wall Street. Millions of Americans — investors, employees, retirees — have a stake in the game too. Corporate buyout specialists generally raise money from big investors and then buy undervalued or underappreciated companies. To maximize investment returns, they typically leverage their cash with loans from banks or bond investors.

<http://www.nytimes.com/2010/06/23/business/global/23rupee.html?ref=economy&pagewanted=print> Europe and India Push to Seal Free-Trade Deal

By RAPHAEL MINDER and TOM REDBURN MADRID — With global trade negotiations stalled, India and the European Union are pressing to complete a bilateral free-trade agreement in the autumn that is intended to triple their 53 billion euro (\$66 billion) trade flow within five years. After nine rounds of negotiations, India and Europe are closing in on such a free-trade agreement, Anand Sharma, the Indian minister of commerce and industry, said in an interview. Mr. Sharma said that he would meet with the European trade commissioner, Karel De Gucht, in September and that “we hope that both of us will be able to reach an agreement.” Both sides are aiming for a framework agreement in time for a Europe-India summit meeting in Brussels, scheduled for October.

<http://www.nytimes.com/2010/06/21/business/21volcker.html?ref=economy&pagewanted=print> Bank Lobbyists Make a Run at Reform Measures

By ERIC DASH and NELSON D. SCHWARTZAs Congress rushes this week to complete the most far-reaching financial reform plan in decades, the banking industry is mounting an 11th-hour end run. Industry lobbyists — and sympathetic members of Congress — are pushing for provisions to undercut a central pillar of the legislation, known as the Volcker Rule, which would forbid banks from using their own money to make risky wagers on the market and would force them to sell off hedge funds and private equity units. To secure the support needed for their bill, Senate negotiators are leaning toward creating a series of exemptions to the Volcker Rule that would allow banks to continue to operate these businesses as investment funds that hold only client money, according to several Congressional aides, industry officials and lawyers.

<http://green.blogs.nytimes.com/2010/06/23/a-winsome-climate-panel-presents-its-new-cast/?pagemode=print> A Winsome Climate Panel Presents Its New CastBy ELISABETH ROSENTHALEmbarking on a bit of a charm offensive, the Intergovernmental Panel on Climate Change just released the names of more than 800 scientists selected to take part in writing its fifth assessment report on climate change, due out in 2014. The panel is charged with releasing periodic reports summarizing the state of knowledge about climate change as a guide to policy makers. Stanford University Chris Field, co-chairman of a working group for the Intergovernmental Panel on Climate Change.For much of this year, the panel has been under attack for lax vetting procedures in incorporating scientific information into its last report, the fourth assessment, which came out in 2007. That report concluded that the planet was warming and human activity was to blame. But critics say that the report in some cases overstated the level of scientific certainty on the issue or simply got things wrong. El

Paíshttp://www.elpais.com/articulo/sociedad/brecha/salarial/hombres/mujeres/cae/37/puntos/elpepueco/20100624elpepusoc_4/Tes La brecha salarial entre hombres y mujeres cae 3,7 puntos

AGENCIAS - Madrid - 24/06/2010 La diferencia de salario entre hombres y mujeres españoles se redujo casi cuatro puntos en 2008, al pasar de un 25,6% en el año anterior a un 21,9%, según la Encuesta de Estructura Salarial publicada hoy por el Instituto Nacional de Estadística (INE). El salario anual medio se situó en 21.883,42 euros, casi 1.500 más que en el año anterior (20.390,35). Pero ellos ganan de media 24.203,33 euros y ellas, sólo 18.910,62. La brecha salarial en cuanto al sexo se ha ido reduciendo en los últimos años- 27,54% en 2004, 27,49% en 2005, 26,3% 2006 y 25,6% en 2007-. Sin embargo, la de 2008 es la mayor caída de la serie. No obstante, el INE explica que en las estadísticas figuran muchos más trabajadores en los valores de salario más bajos, lo que provoca que el sueldo medio sea superior tanto a la cifra mediana como al salario más frecuente. Así, la ganancia media anual femenina representó el 78,1% de la masculina en 2008, una diferencia que, sin embargo, se reduce si se consideran situaciones similares respecto a variables tales como tipo de contrato, de jornada, ocupación y antigüedad.

http://www.elpais.com/articulo/economia/ajuste/fiscal/traera/nuevo/recesion/Espana/elpepueco/20100624elpepieco_4/Tes El ajuste fiscal traerá de nuevo la recesión a España

EL PAÍS - Madrid - 24/06/2010 Los magros crecimientos que ha tenido la economía española en la primera parte del año pueden ser flor de un día. Es la opinión de Funcas, la fundación de las cajas de ahorros que pronostica una vuelta a la recesión en el tercer y cuarto trimestre del año. La causa está en las duras medidas de ajuste fiscal que el Gobierno español ha tenido que adoptar para satisfacer las exigencias de los socios europeos y calmar los mercados. Según Funcas, el impacto en 2010 será escaso, de dos o tres décimas, pero en 2011 la reducción de la inversión pública, entre otras medidas, restará tres décimas. La fundación de las cajas mantiene en el -0,7% la estimación para 2010, pero reduce al 0,3% la de 2011, cinco décimas menos. Con este escenario, el empleo no se recuperará hasta finales de 2011 y de forma "modesta". No solo influye el ajuste en España, sino también el de los demás países europeos por la vía de la demanda interna y las exportaciones.

http://www.elpais.com/articulo/economia/Alemania/defiende/plan/recortes/frente/criticas/frenara/recuperacion/economica/elpepueco/20100624elpepueco_4/Tes Alemania defiende su plan de recortes frente a las críticas de que éste frenará su recuperación económica

REUTERS - Londres - 24/06/2010El ministro de Economía de Alemania, Wolfgang Schäuble, ha defendido el duro plan de ajuste presupuestario llevado a cabo por su país frente a las críticas procedentes de Estados Unidos, que advierten de que la retirada demasiado temprana de los programas de estímulo económico financiados con dinero público pueden frenar la recuperación europea. En un artículo que publica en su edición del jueves el diario económico Financial Times, Schäuble sostiene que los recortes presupuestarios favorecerán el crecimiento y la estabilidad económica de Alemania, y que su país está realizando los citados recortes de forma "controlada" y "prudente". "El Gobierno alemán sabe que tiene la responsabilidad de favorecer el crecimiento económico en Europa y en el mundo", afirma el titular de economía germano, que asegura que dicha meta la conseguirán ateniéndose al papel tradicional de su país como "ancla de estabilidad", y no "incrementando la deuda pública".

http://www.elpais.com/articulo/economia/Dudas/economia/europea/elpepueco/20100624elpepieco_9/Tes Dudas sobre la economía europeaRAFAEL VIDAL 24/06/2010 Los inversores se ponen a la defensiva ante el giro que está dando la

coyuntura económica europea y por la creciente alarma en torno a algunos grandes bancos franceses y alemanes, previsiblemente muy tocados por sus carteras de deuda de varios países de la periferia. Las posiciones tomadas con el criterio de una rápida recuperación de la economía se han deshecho sobre la marcha, aunque esa irregularidad en el ritmo y cuantía de la reactivación era, en cierto modo, esperada. Ahora, la hipótesis de una salida de la crisis "en V", con fuerte caída y rápida recuperación, ha dado paso a un proceso "en W", con fases alternas de recuperación y caída. El mercado de valores español mostró ayer la confusa respuesta de la inversión a unos problemas con los que no contaba, con una apertura del Ibex 35 que solo distaba 10 puntos del dato del cierre. Lo máximo que se consiguió en esta jornada fue recuperar el nivel de los 10.000 puntos en medio de constantes altibajos. Los primeros datos sobre la apertura de la Bolsa de Nueva York tumbaron esos conatos de subida y el Ibex 35 llegó a caer hasta los 9.824,70 puntos, para alcanzar poco después los 9.886,00 puntos en que cerró, con un recorte del 1,30%.